

Los Debates

ANO XV

DIARIO POLITICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA NUM. 2623

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.
Anuncios y comunicaciones, a precios convencionales.

TORTOSA

Viernes 17 de Enero de 1902

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3,
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 3,
Cebrián y Compañía.

De la intervención del Poder Real EN LAS CRISIS de las monarquías constitucionales

Nuevo en la pasada centuria el régimen constitucional, la novedad produjo multitud de escuelas políticas y, con ellas, doctrinas y teorías antes no conocidas de los tratadistas de derecho político. Esta fecundidad fué verdaderamente asombrosa en Francia durante los agitados períodos de la Restauración legitimista bajo los reinados de Luis XVIII, de Carlos X y después con Luis Felipe. No hubo entonces teoría que no tuviese sus partidarios, ni principios, por exóticos que fueran, que no pretendiesen ser aplicados á la gobernación del Reino como la mejor de las panaceas, ya para asegurar la libertad contra las tendencias de los rancios legitimistas procedentes de la época anterior á la revolución, ya para garantizar la posesión al Trono de la dinastía por medio de soluciones de aparente irresponsabilidad. Entonces la llamada después escuela doctrinaria creyó haber dado con la fórmula suprema cuando dijo: «El Rey reina, pero no gobierna».

Se unió á esta fórmula aquella otra no menos abstracta de los «ministros responsables».

Entonces, de un lado los elementos procedentes de la revolución que venían inspirándose en un recelo invencible contra las potestades de la Corona y de otro los que se inspiraban en no menores recelos y también invencibles contra las conquistas revolucionarias, creyeron que se habrían conjurado todos los peligros y que no gobernando el Monarca y pasando la responsabilidad á sus ministros, se podía hacer todo. Los unos pretendían las concesiones casi omnímodas de una verdadera república, y los otros retrogradaron hasta los linderos de la monarquía patrimonial y absoluta. Ambas provocaron la lucha, la resistencia y la conspiración, habiéndose llegado á tal ceguera por los que con las fórmulas de «el Rey reina, pero no gobierna», y la de los «ministros responsables», que no creían posible ningún linaje de levantamientos de la opinión, ni la reproducción de las luchas con el pueblo.

Tal era esta ceguera, que la duquesa de Berry, en sus Memorias, dice que la noche anterior á la caída de Carlos X se celebraba un gran baile en salones de la más alta alcurnia. Uno de los asistentes había oído el rumor que siempre precede á las catástrofes, y dirigiéndose á un personaje de cuenta, de quién era amigo y á quién suponía enterado de los más recónditos secretos, le interpeló diciéndole:

—¿Qué hay?

El interpelado apartó cautelosamente al interpelante, llevándolo á un lugar más apartado, como si le fuera á poner al corriente de grandes misterios, y le contestó señalando á las alegres parejas que bailaban llenas de confianza y de alegría:

—*Esos que bailan están bailando sobre un volcán.*

No dijo más y le volvió la espalda.

El baile se disolvió ante los gritos sediciosos que antes del Alba atronaban ya muchas calles de París.

Los inventores de aquellas teorías resultaron por primera vez vencidos y ¡cosa extraña! no se aprendió lo que pudo aprender de tan grave y trascendental enseñanza.

Ahora, al través de los tiempos, la mirada menos perspicaz descubre las ocasiones, las oportunidades y los casos, en todos los cuales la intervención del Poder Real pudo haber evitado aquel funesto desenlace.

Desde entonces, y á veces abusando de las consecuencias que se dedujeron y se pueden deducir de admitir como axioma lo que no pasó ni puede pasar los límites de una bella teoría, en todas las crisis se levanta en los parlamentos la voz que advierte que ha pasado la hora de una «suprema intervención». La llevó el Sr. Alonso Martínez en 1885 cuando, después de los primeros años del Gobierno de Cánovas, empezaron los constitucionales ó sagastinos á conspirar. La llevó más adelante el señor Martos, cuando se pedía para la democracia plaza en los gobiernos del Rey. Y en estos últimos años, ¿quién ha olvidado el discurso-programa del

Sr. Moret en Zaragoza, pidiendo el poder, ó las frases del señor Silvela, cuando también lo pedía, de «el que debía oír, que oiga; el que debía ver, que mire».

Pues bien; con estos antecedentes y sin que por nuestra parte hayan de ser imitados éstos ó los otros, ¿cómo no hemos de ver con extrañeza que los mismos que, sin más espacio de tiempo que veinte meses, pidieron la intervención del Poder Real para que le diera el mando primero al Sr. Sagasta y luego al Sr. Silvela, sin reparar en cambios tan graves como los que se operaban en la dirección de la guerra de Cuba, ni en la disolución del partido conservador, sean ahora los que, ante una crisis como la actual y un suceso histórico tan importante como el advenimiento al Trono del Rey D. Alfonso, pidan lo contrario de lo que entonces pedían, ó sea que la Corona no intervenga para nada ni en la solución de la crisis, ni en la preparación de la mayor edad del Rey?

Acostumbrados los dos grupos que vienen monopolizando el poder y, más que ellos, sus jefes, á ser los verdaderos Monarcas constitucionales, porque el uno no se va hasta que al otro no le conviene venir, no quieren que el verdadero Monarca, que es S. M. la reina Regente, tome iniciativa alguna que pueda alterar esa sucesión convenida y concertada, y á cuyo infausto convenio y concierto se debe el estado de ruina en que está el reino y el desprestigio total en que han caído las instituciones representativas.

Bueno sería que acerca de este particular, tan delicado y tan grave, se explicara la prensa que defiende á sagastinos y silvelistas.

Esa explicación es necesaria. Es, más que necesaria, urgente.

Se dice hace días en los círculos políticos, y de ello se ha ocupado toda la prensa, que el Gobierno que preside el Sr. Sagasta no cuenta con la plenitud de la confianza de la Corona. En el salón de conferencias, por ejemplo, se cuenta en los corros que allí se forman á la caída de la tarde multitud de referencias sobre disgustos que han experimentado los ministros. Otros refieren lo que los confidentes del señor Sagasta le han oído. Todos convienen en que estamos en presencia de un Gobierno caído que no ha tenido sin duda la delicadeza de timpano que se necesita para oír ciertas notas que se dan en las alturas en los momentos su-

premos para no herir á nadie, pero que deben bastar para que todos se entiendan.

Mucho se mantiene el rumor y mucho se extienden los comentarios, para que deje de haber en el fondo una realidad más ó menos positiva. Sea de ello lo que quiera, así no se puede seguir. Cuando menos, hay que despejar esa incógnita. Es menester que la opinión no dude sobre puntos tan esenciales, y los que jamás tuvieron fe en las fórmulas de que antes hablamos, de «el Rey reina, pero no gobierna», los que pidieron por la voz del Sr. Moret en Zaragoza, y del Sr. Silvela en las Cortes, una intervención eficaz del Poder Real para restablecer la normalidad y alejar los peligros, no tienen ahora autoridad para pedir que S. M. no haga uso de sus indiscutibles prerrogativas constitucionales.

¿El estado de la nación lo exige? ¿El bien de la Monarquía lo demanda? ¿Es indudable? Pues venga sobre la contienda actual la intervención del Poder Real, y sean los primeros en pedirla los que otras veces la pidieron, si tan seguros están de que no son ciertos los rumores á que se hace por ahí referencia pública y de que esa intervención les ha de ser favorable poco menos que de una manera permanente, como si ellos y no el Rey fueran los Reyes de España.

Carreras locas

Como el automóvil llevaba trazas de superar en velocidad á los trenes rápidos de muchas líneas europeas, obteniendo 70 y hasta 100 kilómetros por hora, se entabló un terrible pugilato entre ingleses y alemanes para ver cuál de las dos naciones obtenía las primicias de un ferro-carril que en una hora recorriese, por lo menos, 200 kilómetros.

En Inglaterra se ocupan de este proyecto desde hace dos años, pero los promovedores no han conseguido todavía la autorización que solicitaron del gobierno, á consecuencia de las protestas que semejante idea suscitó en todas partes por los peligros que pudiera acarrear á los viajeros.

En Alemania no se han detenido en tales pequenezes, y muy pronto entre Marienfeld y Zossen circularán trenes eléctricos con esa velocidad realmente vertiginosa.

Los convoyes constarán de dos carruajes con 50 viajeros cada uno. Estos coches tienen un salón y dos compartimientos laterales, el primero de cerca de siete metros y medio de longitud con 18 asientos, y los segundos de 4 metros de largo con 12 asientos. Las plataformas miden un metro 60 y el total del carruaje 21 metros 80.

Los 23 kilómetros que separan Marienfeld de Zossen serán recorridos en seis minutos.

Los coches van provistos de tres trolleys, por los cuales descienden de los hilos tendidos a lo largo de la vía corrientes eléctricas de 10.000 voltios. Además, los carruajes llevan dos motores eléctricos delante y dos atrás, que desarrollan 3.000 caballos de fuerza, para acelerar el arranque inicial.

Esos motores, colocados sobre los ejes de las ruedas, giran al recibir la energía y ejercen su acción sobre las ruedas, que se precipitan por los carriles en furioso movimiento. Los frenos son automáticos y dejan sentir sus efectos sobre las 12 ruedas de cada coche con una presión correspondiente al 80 por 100 del peso total.

Días pasados se ensayó la marcha de uno de estos trenes, que no pudo avanzar más que a razón de 160 kilómetros por hora, a causa de defectos de construcción de la vía; pero se trabaja activamente para corregirlos y se cree que en el mes próximo pueda inaugurarse el servicio.

Para dar idea de estas velocidades, baste decir que en ese tren se iría desde Madrid á Barcelona en tres horas y media y á la Coruña en poco más de cuatro horas.

A VUELA PLUMA

Continúa el conflicto creado por la debilidad del Sr. Bau en el asunto del pozo artesiano del Temple.

El alcalde, tan expedito cuando se ha tratado de favorecer á sus compañeros de brisca, hállase hoy sumido en un mar de perplejidades y sin atreverse á abordar este asunto en el Ayuntamiento.

Para salir del paso, después que el Arquitecto municipal dictaminó que el tal pozo era un disparate técnico y un timo económico, preguntó á la Comisión de Fomento si debía proseguir ó suspender las obras, y ésta le contestó:

—Al Ayuntamiento con ese hueso!

Y no es esto lo peor, sino que, después de haber invertido en dicho pozo 2.500 ó 3.000 pesetas, falta ahora aprobar una cuenta de los señores Barberá y C.^{as}, importante 700 y pico de pesetas, y los Barberá, Chiment, Gregó y demás compañía no sueltan á tres tirónes al Alcalde, exigiéndole que les pague.

Y cómo el Alcalde, en sus tratos y contratos, que el Ayuntamiento desconoce, les prometió que si no pagaba el Ayuntamiento lo haría él de su bolsillo particular, de ahí las angustias, las perplejidades y los apuros; de ahí que los Barberá y Compañía asistan á las sesiones, esperando inútilmente la aprobación de su cuenta,

de ahí las sonrisas de los concejales, que no están dispuestos á pasar la esponja de sus complacencias sobre los disparates inconcebibles del Sr. Bau.

Hasta ahora, la *Pubilla* ha pagado sin chistar.

Desde hoy, los concejales no quieren que los intereses de Tortosa estén á merced de nadie, y menos de los compañeros de brisca del Sr. Bau.

Los vecinos de La Jana

Bautista Gouxax Marco y Pedro Martín Escuder, jóvenes de TRECE años, ambos, en una cuestión sostenida como verdaderos guerreros, al anochecer del día 12, en la calle de Chert, frente á la puerta de la casa de Joaquín Belenguier, el Pedro sacó una pistola y, apuntándola contra su contrincante, disparó dos tiros, que desgraciadamente hicieron blanco, pues los proyectiles le penetraron al Bautista en el costado izquierdo.

Las heridas que padece han sido diagnosticadas de graves.

El agresor ha sido detenido y encerrado en la cárcel.

La pistola, cuerpo del delito, fué encontrada dentro de un pozo.

El ministro de Instrucción

Pública ha negado terminantemente el rumor respecto á que vayan á adelantarse los exámenes de fin de curso con motivo de la coronación del Rey.

Ha dicho el Sr. Conde de Romanones que el curso continuará como todos los años, y que únicamente el día de la coronación no habrá clase.

En carta se proporcionan,

fecha en Hamburgo el día 10 del corriente, algunos datos del siniestro del vapor *Pinzón*, de la matrícula de Barcelona.

Al entrar en el río Elba, á las dos de la mañana, fué embestido por un vapor inglés por el costado de babor. El barco se iba á pique por momentos; pero forzando la máquina, lograron embarrancarlo. Estuvo encallado cuatro días y se le hicieron las reparaciones más precisas para trasladarlo al dique, en donde está actualmente.

De algún tiempo á esta

parte, el periódico *La Región Soria* venía sosteniendo una enérgica campaña contra el presidente de la Diputación de Soria, en términos apasionados y violentos.

El Presidente de la Diputación parece que pidió explicaciones al director del periódico; pero en algunos círculos se asegura que, sin pedírselas siquiera, le agredió, disparándole dos tiros que afortunadamente no hicieron blanco.

Parece que el asunto tendrá ulteriores consecuencias.

El domingo 9 del Febrero

próximo, se celebrará en todos los Ayuntamientos de España el sorteo de los mozos alistados para el reemplazo del corriente año.

El señor gobernador

Anteayer llegaron á Tarragona delegados de comerciantes de carbón de Barcelona, al objeto de contratar algunos obreros para la descarga de aquel mineral en el puerto barcelonés.

El gremio de labradores celebrará hoy la fiesta de su patrón San Antonio Abad, en la iglesia dedicada al Santo, con los cultos acostumbrados y la tradicional bendición de caballerías.

Ha marchado á Tarragona el P. Ramón Pelegrí, de la Compañía de Jesús, al objeto de visitar á su señor padre que se halla gravemente enfermo.

Mucho celebraríamos el restablecimiento del enfermo.

Dicen de Reus que las últimas impresiones recogidas respecto al estado de la huelga de oficiales albañiles son mucho más optimistas que en los días anteriores, ya que, según parece, van á mediar en el pleito pendiente varias personas nombradas por una y otra parte con carácter de árbitros, esperándose armonizarán los intereses de todos en una resolución de concordia.

Se ha publicado un edicto convocando á oposición para proveer un beneficio con cargo de maestro de ceremonias, vacante en la Catedral de Segovia.

El plazo para presentar las solicitudes termina el 22 del actual.

Dicen de Roma que es inminente la publicación de una bula pontifical reorganizando la administración eclesiástica de Filipinas.

Monseñor Sbarreti, elegido delegado apostólico en Manila, tendrá encargo de poner en ejecución esta bula.

Ha visitado nuestra Redacción el primer número de *La Revista*, boletín bibliográfico de la Librería é Imprenta de D. Arturo Voltes y en el que mensualmente se reseñarán las novedades que produzca ó reciba dicha casa, en los artículos á que se dedica. Se reparte gratis y será leído con gusto por las personas ilustradas y que deseen estar al tanto del movimiento intelectual en nuestra patria.

Asegúrase que cuando se releve al gobernador civil de Barcelona Sr. Socías, que será en breve, será nombrado para sustituirle un político de altura, prestigioso, por entender el gobierno que así lo exigen, tanto la importancia de dicha provincia, la primera de España por su población, como también la gravedad y delicada índole de los sucesos que se desarrollan en Barcelona.

Todos los días del corriente

mes de Enero, á las siete de la mañana, se celebrará en la iglesia de San Antonio una misa en sufragio del alma de D.^a Joaquina Montesó, viuda de Valldeperez, madre y madre política, respectivamente, de nuestros amigos D. Felipe Valldeperez y don Mateo Colomé.

R. I. P.

Anteayer llegaron á Tarragona delegados de comerciantes de carbón de Barcelona, al objeto de contratar algunos obreros para la descarga de aquel mineral en el puerto barcelonés.

Después de muchas días y venidas, al fin tuvieron que desistir de sus pre-

tensiones dada la actitud de los obreros tarraconenses.

Hemos recibido el «Libro para notas del 1902» que la *Farmacia Morelló*, de Barcelona, regala á sus clientes, el que constituye un obsequio tan elegante como de reconocida utilidad. En él se anuncian las pastillas Morelló y otros específicos de la casa, que la práctica ha acreditado.

Damos al Sr. Morelló muchas gracias por su obsequio.

El Emperador Guillermo ha remitido al presidente de los Estados Unidos un proyecto de ley de represión anarquista.

El proyecto, que consta de doce artículos, no es conocido más que de Roosevelt y de los soberanos que entran en la Triple Alianza.

Continúa sin resolverse la huelga en Barcelona, no habiéndose registrado durante el día de ayer nada digno de mencionarse.

Algunos patronos se han dado de baja en la contribución industrial y, á pesar de los muchos esfuerzos que se han hecho para conciliar los intereses de todos, por la prensa barcelonesa vemos que no se vislumbra una solución que termine con este estado de cosas que pone en peligro créditos, vidas y haciendas.

De no solucionarse en plazo brevísimo la huelga actual de Barcelona, ha de presenciar hechos punibles que pueden ser principio de otros peores, que indudablemente causarían su ruina y serían recordados con horror por todos los que fundamos el equilibrio de la sociedad moderna en el orden hermanado con la libertad, que respeta y acata la Ley, no con esa libertad patrimonio de exaltadas masas que obedecen al que más grita ó al capricho del fanático esclavizado por ideas disolventes mal interpretadas y peor digeridas.

Quiera Dios que de algún cerebro privilegiado brote la idea salvadora que establezca de una manera sólida la unión entre el capital y el trabajo y brille, por fin, inextinguible la luz de la paz entre los hombres.

Por la benemérita del puesto de Chert ha sido detenido en la estación de Benicarió, en el momento en que tomaba el tren con billete para Tarragona, Juan Ferreres Fuster, que el día 15 de Diciembre último se fugó de la cárcel de Forcall.

Este sugeto fué conducido á Vinaroz, ingresando en la cárcel de dicha ciudad á disposición del juzgado de instrucción de Morella, que lo reclamaba.

Telegrafian de Cracovia que el médico rumano Georgesen ha apostado cinco millones de marcos con el príncipe Krancusso, á que recorrerá Europa en dos años á pié, sin equipaje y sin dinero.

Ha fallecido en Vinaroz la señora D.^a Maria de la Concepción Poy y Cabadé, madre del aventajado pintor D. Francisco Argemi.

Damos nuestro sentido pésame á la familia de la finada.

A fin de evitar perjuicios á nuestros convecinos, les recordamos

VINO AÑEJO ESTERILIZADO, ESPECIAL PARA ENFERMOS | Farmacia de Monner

que con arreglo al art. 211 de la vigente ley del Timbre, en el caso de que no se hagan por escrito los contratos de inquilinato, deben llevar los recibos de los alquileres un timbre según la cuantía fijada en los artículos 16 y 17 de la citada ley, siendo responsables de dicha falta tanto los dueños de las casas como los inquilinos, estos últimos subsidiariamente.

Cuenta la historia, que Ni-nón de Lenclos conservó su belleza hasta los ochenta años; pero lo que no supieron averiguar los innumerables víctimas de tan célebre hermosura, es que el único secreto de su eterna juventud fué el uso del Agua de Monserrat, que devuelve al cabello su primitivo color. Se vende en la Farmacia de Monner, Tortosa.

La Cámara de Comercio francesa de Barcelona trata de que se consiga que los trenes expresos de la línea de Francia lleven la correspondencia, al igual que se consiguió con los expresos de la línea de Barcelona á Madrid.

Por las noticias que de distintos puntos de España se reciben sábase que á la feria de ganados que se celebrará en Mayo en Madrid concurrirán los principales ganaderos.

Se exhibirán puntas de reses bravas en sitios cerrados.

D. Alfonso Diaz, oficial de segunda clase de la Investigación regional de Barcelona, ha sido destinado á la Intervención de Hacienda de esta provincia, en la vacante producida por el pase á otro destino de don Francisco Reinos, que actualmente la desempeña.

El gobierno francés, á pro-puesta del ministro de Negocios Extranjeros, ha nombrado oficial de la Legión de Honor al célebre violinista español Pablo Sarasate.

Nos complacemos en reco-mandar á los agricultores el depósito de guanos y priméras materias de D. Enrique Nomen, de Tortosa, quien puede garantizar la magnífica riqueza de éstas, según certificado de análisis que posee verificado en esta plaza.

Amoniacos y nitratos para la primavera.

Es deber de toda madre, si quiere ver á sus hijos sanos y robustos, adquirir la *Denticina Oliveras*, pues haciendo uso de la misma ningún niño muere de la dentición y brotan fuertes dentaduras. Véase el anuncio en la cuarta plana.

LIBROS
=
PERIÓDICOS

La casa editorial *Salvat* ha publicado el primer número de una revista para todos, *Hojas Selectas*, que ha de llamar poderosamente la atención de todas las personas ilustradas y de buen gusto, tanto por el texto, en el cual

han colaborado los más reputados escritores nacionales, hispano-americanos y extranjeros, como por sus espléndidas ilustraciones en negro y en colores, originales de nuestros mejores artistas.

Hé aquí el sumario del número correspondiente á este mes:

«Porfirio Diaz y su obra», por V. Salado Alvarez, con 11 grabados, según fotografía.—«Las plantas acuáticas y su cultivo», con 9 grabados, según fotografía, y dos dibujos de J. Triadó.—«Pascua Florida», novela original de G. Martínez Sierra, ilustrada con seis dibujos de Apéles Mestres.—«Los Abades», por Crisián Schwarzkopf, con 10 acuarelas de C. Vottler.—«Los Chinos y sus costumbres», por Francisco E. Clark, con 12 grabados, según fotografía.—«El Marqués de Perales», por Angel R. Chaves, con 3 dibujos de Mendez Bringa, un grabado copia de un cuadro de Vernet y otro de fotografía.—«Las transformaciones del hierro en la época actual», por Cayetano Cornet, con 17 grabados, según fotografía, y 6 dibujos.—«Arte Moderno», con 11 grabados, según fotografía.—«Panorama Universal», con 16 grabados, según fotografía.—«El Rio de Oro», por L. Biscart, con 4 dibujos de F. Lix y 3 de A. Utrillo.—«La Fotografía instantánea», por C. Cornet (4 dibujos).—«Variedades».—«Pasatiempos».—«La Moda parisien.—Suplemento Artístico.—«La Virgen en la Gloria», relieve en mármol de Benedicto de Majano (siglo XV).

Se suscribe á 10 pesetas anuales y vende á una peseta el número en todas las librerías y en Tortosa en la librería de Voltes, Angel, 7.

**

Metafísica

de lo bello y estética

La Biblioteca de Filosofía y Sociología que edita la Casa Rodriguez Serra acaba de publicar la magnífica obra de Schopenhauer con que encabezamos estas líneas.

No dudamos que dicho libro llamará la atención de los que lo lean, pues su autor habla con gran originalidad de novelistas, músicos, filósofos y cómicos; del drama de la ópera, de la zarzuela, etc., etc. Al ocuparse del Dante, dice «que le parece exagerada la gran fama de la *Divina Comedia*».

SECCION OFICIAL

Quinta de 1902

Los mozos alistados, en cualquier población, para este reemplazo, pueden redimirse á metálico con seguridad y economía, contratando con **LA NACIONAL**, Asociación de Padres de familia de España.

Pidan circulares á su Representante en Tortosa, Plaza de Santa Ana, 1, principal.

Correo de Madrid

15 de Enero de 1902.

Tareas parlamentarias

Según los ministros, los acuerdos adoptados en el Consejo de anoche respecto á tareas parlamentarias son los siguientes:

En el Senado se discutirá en primer término el proyecto relativo á la reforma de la ley municipal.

También se tratará del proyecto de

pase á la reserva de coroneles y generales.

En el debate de tan importantes asuntos se calcula que la Alta Cámara empleará el tiempo que falta para que llegue al Carnaval.

Si sobrasen sesiones, se pasaría al proyecto de autonomía de las Universidades.

En el Congreso terminará la discusión de las actas, asunto que, según el mismo señor Sagasta ha declarado, va siendo escandaloso, pues hay distritos que todavía carecen de representación parlamentaria.

Para discutir y aprobar las actas se emplearán todas las horas de sesión, excepto dos, que destinaránse á ruegos y preguntas.

Terminado este asunto, se pasará á discutir el proyecto de ferro-carriles secundarios.

Sobre la dimisión de Pidal

Se ha seguido hoy comentando el rumor de que el señor Pidal había dimitido la embajada del Vaticano.

El señor Sagasta ha declarado que la noticia era inexacta, no siendo cierto que el señor Pidal haya presentado la dimisión de su cargo.

Se cree, sin embargo, que algo debe existir, pues así lo afirman los conservadores amigos de aquel prohombre.

Las huelgas de Barcelona

El señor Cornet y Mas, director gerente de la Maquinista Terrestre y Marítima de Barcelona, ha celebrado una entrevista con el señor Sagasta, habiéndole dado cuenta detallada del asunto de las huelgas en Barcelona y de los términos en que está planteado el conflicto obrero metalúrgico.

Le manifestó que acceder á los deseos de los huelguistas equivaldría á una ruina segura de la industria del país, pues no podrían los industriales españoles competir con sus similares extranjeros.

El Sr. Sagasta prometió que en el Consejo de hoy se ocuparía el Gobierno del asunto.

DON JAIME DE BORBÓN

Noticias particulares recibidas por *El Correo Español* dicen que don Jaime de Borbón se encuentra fuera de peligro.

Ahora resulta que la enfermedad que ha padecido no tiene relación alguna con el choque del automóvil en que iba con un tranvía eléctrico en Diciembre último, sino que se ha tratado de una angina maligna.

Los sucesos de San Sebastián

Acaba de terminar en San Sebastián la Junta de autoridades celebrada en el gobierno civil, habiendo acordado adoptar temperamentos enérgicos si vuelven á reproducirse los sucesos de que hemos dado cuenta en ediciones anteriores.

Se ha fijado en las esquinas un bando del gobernador, en el que avisa que en caso de reproducirse los tumultos, se verá precisado á reprimirlos por la fuerza.

Se han reconcentrado en la capital fuerzas de la Guardia civil y migueletes, que están alojados en el cuartel de San Telmo, habiendo establecido retenes en el gobierno civil, Diputación y otras dependencias oficiales.

La tarde ha transcurrido tranquila. El pregonero municipal pregonó el bando del alcalde, que fué recibido con silbidos y siseos.

La policía continúa haciendo detenciones.

Del Transval

Comunican de Broburgo que los boers franquearon la línea cerca de Moristein, destruyendo el ferrocarril.

Al día siguiente llegó un tren blindado con fuerzas británicas, y después de sostener un combate con los boers, restablecieron la circulación de trenes.

ESTABLECIMIENTO HORTICOLA DE

Arturo Severáe

situado en la partida del Temple, huerto de Falcó

Arboles frutales de todas clases y dimensiones.

Arboles, arbolillos y arbustos de varias clases, de adorno y de sombra para jardines y bosques.

Hay también disponibles en macetas, varias clases de coníferas, como Pinos, Tuyas, Cidras, Abetos, Ciprés, etc., etc., de éstos últimos los hay de 35 á 40 para la construcción de abrigos para naranjales.

Precios reducidos

F.º Cavaller Mengual

MÉDICO-CIRUJANO

Cirugía general y enfermedades propias de la mujer

Horas de consulta

De diez á doce mañana y de cinco á seis tarde.

Gratis para los pobres, de doce á una, los lunes, miércoles y viernes.

Baranda del Ebro, 3, 1.º

TORTOSA

TRASLADO

La Relojería de D. Manuel Glement, que por tantos años ha estado instalada en la calle del Angel, se ha trasladado á la de la Rosa, núm. 3, en donde se continuará sirviendo á su numerosa clientela con la puntualidad que tiene acostumbrada; encontrándose un gran surtido de relojes y cadenas de todos precios.

GANGA

Por defunción de su dueño está en venta, en un pueblo de esta provincia, compuesto de 2.500 vecinos, una bonita Farmacia, única en dicha población.

Está, además, retribuida con una cantidad anual para la asistencia de familias pobres. Para más detalles dirigirse á la Administración de este periódico.

Imp. Biarnés, á c. de Algueré, Cambios, 3.



SALVACION DE LOS NIÑOS

Denticina Oliveres

Facilita a cada niño la dentición y quita el dolor de tan terrible enfermedad. Evita los dolores, evita los empachos, las convulsiones, las indigestiones, evita la calentura; mata los lombrices. *Cuchis*, aparte de que mata a los lombrices, según las instrucciones del prospecto que acompaña cada caja, les evita muchas enfermedades á que están sujetos durante su primera infancia y que tantas víctimas causa en tan tierna edad la supresión ó desaparición de la *Baba*.

Venta al por mayor y menor: **Enrique Carpa y Vda. de Francisco Canivell, Droguerías, TORTOSA**

VALE LA CAJA GRANDE 2 PESETAS.

» » » PEQUEÑA 1 »

CUIDADO CON LAS IMITACIONES Y FALSIFICACIONES

LA GRESHAM

COMPANIA INGLESA DE

Seguros sobre la vida
Y DE RENTAS VITALICIAS

FUNDADA EN EL AÑO 1848

Pólizas indisputables.—Beneficios capitalizados

PRIMAS MUY MODERADAS

La Gresham, tiene constituido el depósito exigido por las Leyes fiscales vigentes como garantía de sus asegurados en España.

Oficina para Cataluña, *Plaça de Catalunya, 9, BARCELONA.*

Banqueros: El Banco de Tortosa.

Agente corresponsal en Tortosa: **D. RICARDO DOMINGO RAMIREZ**, calle Moncada, núm. 11.

Inspector del Distrito: **D. EDUARDO AMELL.**

Alfonso Meifren

CIRUJANO-DENTISTA

Plaza del Angel, entrada por la calle de la Princesa, n.º 7, pral.

Curacion de todas las enfermedades de la boca, como escorbuto, fistulas dentarias, tumores, úlceras, neuralgia fluxion de las encías, fetidez del aliento y demás enfermedades de la boca.

Taller para la construcción de toda clase de dientes y dentaduras por un sistema especial y de grandes resultados en oro, Caoutchouc y platino, etc.; á precios ventajosos y al alcance de todas las fortunas.

Elixir y Pasta Pehtré compuesta por A. Meifren, para la conservación de la boca.

FRANCISCO COSIDO VACIADOR

Expende y compone toda clase de bastones, paraguas, sombrillas y artículos de óptica.

Rosa, 19, TORTOSA

HOTEL UNIVERSAL

SALETA Y MALE

20, SAN PABLO, 20

(frente al Gran teatro del Liceo)

BARCELONA

Este acreditado Establecimiento, situado en el punto más céntrico de la Capital y de Comercio, reúne todas las comodidades, grandes departamentos bien amueblados para familias, muy claros; salón de lectura, salón para banquetes, y timbres en todas las habitaciones. Su buena cocina española y francesa y su esmerado servicio constituyen el verdadero confort.

Preço del hospedaje: desde cinco pesetas diarias.—Servicio á la carta.—Habitación con ó sin asistencia.

Intérpretes de la llegada de los trenes y vapores.

Farmacia de Monner

SECCION DE ORTOPELIA, OBJETOS DE GOMA Y APARATOS
(PRECIOS DE FÁBRICA)

Bragueros de lujo, resistentes y sencillos, de todas clases y precios.—*Fajas umbelicales* y ventrales.—*Cinturones de Diana*, insustituibles para la menstruación; el gancia y limpieza.—*Geringas* de goma, gris y roja, intermitentes y continuas, de níquel con émbolo y automáticas.—*Peras* de goma gris y roja de todas clases y tamaños.—*Lanza polvos* de goma y cauchú.—*Biberones* de varias clases.—*Guarda leches* de cristal, goma y cauchú.—*Tiraleches* de goma, cristal y boj.—*Ventosas* de cristal y goma.—*Pezaríos* de goma y cauchú.—*Suspensorios* de goma, seda y algodón.—*Especulums* de Ferguson y porcelana.—*Sondas* urétrales, vaginales y esofágicas.—*Duchas* nasales.—*Duchas* de Esmarch.—*Vegigas* para aplicaciones de hielo.—*Cigarros* de oreja.—*Trompetillas acústicas* para los sordos.—*Geringuillas* Prayaz.—*Pulverizadores* con sugeta lenguas para la difteria y de varias otras clases.—*Tubos de drenaje*.—*Porta cáusticos*.—*Termómetros* clínicos con corrección autorizada.—*Cura completa de Lister*.—*Reflector Nithack* para el exámen de la boca y farnige de los niños, etc., etc., etc.

CARBÓ, 15 PESCADORES, 2 y 4

TORTOSA

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

Sándalo Pizá

MIL PESETAS

al que presente *Cápsulas de Sándalo* mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. *Premiado con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888. Gran Concurso de Paris de 1895 y Gran premio en la de Suer de 1896.* Diez y nueve años de éxito creciente. Unicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frasco, 14 reales.

ALMANAQUES AMERICANOS

Acaba de recibirse un hermoso y variado surtido, tanto de clase económica como de lujo, en la papelería de D. Francisco Biarnés, calle de la Ciudad y Pasaje Franquet.

Precios: desde 0'30 á 13 pesetas.

<p>Recojed sellos usados de correo</p>	<p>nacionales y extranjeros hasta los más ordinarios, para vuca-ciones de niños pobres que se destinan al sacerdocio. Magníficos recuerdos religiosos y especialmente Rosarios de los Padres Cruciferos y medallas de San Antonio de Padua serán enviados como recompensa. Pedir informes ó enviar los sellos de correo al Despacho de la Obra de Belén, PORT EOU (Gerona). Los sellos de correo se envían como muestras sin valor en paquetes ordinarios ó certificados.</p>
--	---

GABINETE OFTÁLMOLÓGICO
del Médico-Oculista

DON JUAN MIRÓ

Oculista del Hospital de San Pablo y Santa Tecla
Antiguo ayudante de clínica del Dr. Barraquer

CONSULTA:

de 10 á 12 mañana y de 3 á 5 tarde
Calle de la Unión, n.º 7, pral.

Tarragona

En Reus, los lunes y viernes, de 2 á 5 de la tarde, arrabal de Santa Ana, núm. 1, 1.º

PAPELERIA

Francisco Biarnés

Calle de la Ciudad y Pasaje Franquet.—TORTOSA

En este Establecimiento, montado á la altura de los mejores en su clase, hay un completo y variado surtido de OBJETOS DE ESCRITORIO, PAPELERIA y ESTAMPERIA, Libros de primera enseñanza y material para las escuelas, Juegos de libros para el comercio, Libretas, Índices, Biblioraptos, clase extra y económicos, Copiadores de cartas dobles y sencillos, Libros y libretas de todas clases y tamaños, Resmillería, Sobres blancos y de color, Estuches de papel con 50 cartas. La misma clase, de lujo, Tarjetas comerciales y de visita, Tinta negra y de copiar, Botellas de goma líquida, Lapiceros especiales para escritorios, Raspadores, Cortaplumas, Reglas, Cartabones, Gomas para borrar, Mangos de pluma de todas clases, Estuches para dibujo, Cajas de pintura, Cinches, Encuadernadores, Secafirmas, Cuchillos para el papel, Escritorios de metal y porcelana, Tinteros de todas clases, elegante Pisapapeles, Aparatos para hacer inolable la correspondencia, Salvaderas, Estampas y fotografías religiosas en cristal y porcelana, Paquetes de tinta en polvo, Cuentos para niños, etc., etc.

También se timbran sobres, papel comercial, tarjetas de visita y tarjetones, á precios sumamente económicos y con prontitud y esmero.

De interés general!

AGUA abundante y notable en el sitio que se desee

Se obtiene por el procedimiento de perforación y pozos artesianos; interesante á los pueblos que carezcan de ella. Dirigirse á los

Sres. Barberá y C.ª

Plaza de San Juan, 18

TORTOSA